

Escala Crítica/Columna diaria

*Adán Augusto, Mesa de Seguridad, plan de López Obrador *Cuidar los perfiles del gabinete de combate al delito y justicia *

Socializar las políticas de protección ciudadana y prevención

Víctor M. Sámano Labastida

LA SEGURIDAD pública en un esquema de gestión democrática es uno de los grandes pendientes en las políticas públicas de nuestro país. Los politólogos y gobernantes reconocen que la primera función del Estado –entendido como gobierno en funciones- es garantizar la protección de vidas y bienes de su población. El surgimiento de grupos delictivos transnacionales –incluso como poderes de facto-, ha hecho más complejo el combate al delito.

Según confirmó el futuro secretario de Seguridad a nivel federal, Alfonso Durazo, la estrategia nacional en este rubro será anunciada por Andrés Manuel López Obrador el próximo 14 de noviembre. Están afinando los detalles, de acuerdo a su dicho, ya que inicialmente se esperaba conocer el plan antes de que finalizara octubre.

El tema ocupa un lugar prioritario en la agenda pública. Así, por ejemplo, el martes en Tabasco el gobernador electo Adán Augusto López Hernández, se reunió con integrantes de la Mesa de Seguridad y Justicia en la entidad. Se trata de una organización de la sociedad civil integrada por empresarios y ciudadanos diversos. Según se sabe, los encuentros entre la Mesa y las futuras autoridades ocurre cada 15 días.

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

APENA a principios de octubre, la Mesa de Seguridad en Tabasco presentó una agenda para el 2018 y adelantó que presentaría un perfil para el cargo de titular de la Secretaría de Seguridad Pública estatal; también tienen interés en que quienes ocupen las responsabilidades en la administración de justicia cumplan con los requisitos que exige la prevención y combate frente a los altos índices de criminalidad en la entidad.

Esta agrupación fue establecida formalmente el 18 de septiembre del 2014; en diciembre pasado modificó su estructura como resultado de un hecho trágico: el asesinato del empresario Gerardo Barceló, quien era presidente de la Mesa. Aunque de acuerdo a las autoridades el homicidio no tuvo relación con el activismo de la víctima, los integrantes resolvieron establecer consejos y comités de acciones; una estructura más horizontal. Existen MSyJ en todo el país como coadyuvantes de las autoridades. Es una iniciativa que surge en respuesta a los

crecientes índices de delincuencia e impunidad.

La agenda de once puntos presentada a principios de octubre en Villahermosa incluye la propuesta de una “reforma integral a la policía y al sistema penitenciario”; también avanzar en la colaboración y coordinación de ciudadanos y autoridades. Un énfasis especial se pone en las tareas de prevención, con “políticas focalizadas”,

En la reunión anterior de la MSyJ con Adán Augusto estuvieron como enlaces Marco Rosendo Medina Filigrana y el entonces senador Carlos Manuel Merino Campos, quien ahora ya es prospecto para coordinar en Tabasco los programas de desarrollo (representación federal); al encuentro más reciente se agregó el notario público Jesús Antonio Piña Gutiérrez, quien es visto como posible integrante del gabinete de seguridad y justicia.

El mandatario electo reconoció que se están revisando perfiles para ese y otros sectores del gobierno, pero que será hasta “principios o mediados de diciembre” cuando presente las propuestas “para los diversos encargos”. Esto desmiente –una vez más- las listas que han estado circulando.

AL MARGEN

VARIOS son los puntos en los que coinciden las propuestas de la Mesa de Seguridad, las del próximo gobierno de AMLO y las de Adán Augusto, pero destaca una que ha mostrado efectividad: la organización de la vigilancia por cuadrantes. López Obrador tiene previsto 265 cuadrantes en todo el país. Podemos adelantar que habrá una estructura piramidal y de redes: a esos cuadrantes federales seguirán la regionalización estatal y las municipales, así como la de poblados y colonias.

MIENTRAS en las “benditas redes”, como las calificó AMLO, se debate y se descalifica una portada de la revista Proceso, en otro pequeño segmento preocupa que el Instituto Federal de Telecomunicaciones haya extendido las concesiones por 20 años más a Televisa y TV Azteca. Sucedió a menos de un mes que Enrique Peña Nieto entregue formalmente el poder presidencial y a tres años de que las citadas concesiones vencieran. Las dos empresas, que tienen el potencial de llegar al 93.2% de las viviendas (INEGI), seguirán en la televisión abierta hasta 2041. Un madrugete... ¿ocurrirá lo mismo con las poco más de 500 licencias próximas a vencer?

DOS AÑOS bastaron para que el republicano Donald Trump colocara a la defensiva a su partido. Difundió la BBC: “Las encuestas ya lo habían augurado: las elecciones de mitad de mandato le dieron la Cámara de Representantes a los demócratas. Terminó así la era en que los republicanos, con el presidente Donald Trump a la cabeza, controlaban el Congreso y el gobierno”. En dos meses, cuando asuma la nueva cámara con mayoría demócrata, Trump verá esfumarse su política anti progresista.

Seguridad pública, será asunto prioritario; coordinación entre el estado y la federación

Escrito por Editor

Jueves, 08 de Noviembre de 2018 00:08 -

La línea dura contra la inmigración, la derogación de la reforma sanitaria del presidente Barack Obama y los recortes a los programas sociales, fueron el signo de la llamada “Era Trump” que no ha concluido pero se vio severamente reprobada por los votantes. La caravana de migrantes que pasa por México celebró los resultados. (vmsamano@hotmail.com)